
Из  интервью  Т.Сарпашева,
председателя  комитета  по
вопросам  топливно-
энергетического  комплекса  ЗС
Жогорку Кенеша
Из  интервью  Т.Сарпашева,  председателя  комитета  по  вопросам  топливно-

энергетического  комплекса  ЗС  Жогорку  Кенеша:

 

…Когда  я  выступаю  против  приватизации  энергетической  отрасли,  это  не  надо

понимать как позицию антирыночную. Проблема в другом. ТЭК – это, по сути, основа

экономики  республики,  30%  государственного  бюджета,  сильнейший  научно-

практический  потенциал  страны.  Наконец,   энергетика  является  ценообразующей

отраслью. Стоит поднять тарифы на электричество, как тут же это отзовется на всех

видах производимой продукции.

Наши гидроресурсы – золотой запас республики, влияющий и на взаимоотношения с

соседями в Центрально Азиатском регионе. Вот почему я против приватизации ТЭК…

…Конечно, пока ни наши ГЭС, ни национальные электрические сети никто продавать

сейчас не собирается. Это пока запрещено законодательно. Но говорить об этом уже

надо, т.к. стоит упасть одному камню, как обрушиться может целая лавина…

…Да, приватизация необходима, она принесет большую самостоятельность, свободу

действий. Но продавать энергообъекты лучше нашим же энергетикам, они досконально

знают систему, возможности плательщиков…
…В этом году коммерческие потери на Бишкекском предприятии электрических сетей не
превысили 10%. Но ведь если мы добьемся такого же низкого уровня коммерческих
потерь в других областных ПЭС, то и нет необходимости продавать распредкомпании.
Лучше отдать 90% акций их трудовым коллективам…
 
«Вечерний Бишкек», 4 января 2001 г.
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